

FRATERNIDAD

TOTANA

1 de Octubre de 1933

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Año III. N.º 126

Se publica los domingos

Con censura eclesiástica

REDACCION Y ADMINISTRACION
Avenida Santa Eulalia, núm 15

¡Lengan todos presente que ante el peligro de la Religión y del bien público, a nadie es lícito permanecer ocioso.
Pío X
(Inter católicos Hispaniae)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Totana un mes . . . 0'60 Número suelto . . . 0'15
Fuera el trimestre . . . 2'00 Número atrasado . . . 0'25



Primer Aniversario
EL SEÑOR

D. Miguel Buendía López

Maestro Nacional

Que falleció en Totana el día 7 de Octubre de 1932

R. I. P.

Todas las misas que el sábado, día 7 se celebren en la Parroquia de Santiago de esta Ciudad serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su deseconsolada esposa, Doña Modesta Vázquez Gutierrez; hijos Miguel, César, Alejandro y María del Carmen y demás familia ruegan a sus amigos la asistencia a algunos de estos actos por lo que les quedarán agradecidos.

Totana 1.º octubre de 1933.



LA SEÑORA

Doña Josefa Ricart Serrano

VIUDA DE ARIAS

Falleció en Totana el día 25 de Septiembre

a los 71 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos hijos, Don José y Doña Teresa Arias Ricart; hermanos, Don Francisco, sobrinos, primos y demás familia,

*Al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a la misa que el martes día 3 se celebrará a las 7 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Santiago.
Totana 1 Octubre de 1933*

NOTAS LOCALES

Hablemos de elecciones

Sean antes o después de las elecciones generales parece seguro y cierto que antes de terminar el año han de celebrarse elecciones municipales para la renovación de la mitad de los concejales elegidos hace dos años. No parece, pues, prematuro ocuparse del asunto, y a él vamos a dedicar hoy unas cuartillas.

No es en esta ocasión nuestro propósito encarecer la importancia de dichas elecciones. Nos vamos a limitar a dirigir una ojeada al campo político local y hacer un estudio lo más objetivo posible de las diferentes fuerzas que han de intervenir en la contienda.

Según la ley aprobada por las Constituyentes, aquí habrá de cesar en sus cargos siete de los concejales que resultaron elegidos por las mayorías y cuatro de los que lo fueron por las minorías. Han de elegirse por lo tanto nueve concejales, de los que corresponderán ocho a las futuras mayorías y tres a las minorías. Si en las elecciones triunfan los partidos de izquierda, éstos contarán en el futuro Ayuntamiento con trece o catorce concejales; si, como es de esperar, salen derrotados solo contarán con ocho o nueve puestos. Veamos qué probabilidades hay para que suceda una cosa u otra.

Es innegable que el partido socialista está completamente desmoralizado y deshecho. Si, con arreglo a sus estatutos, solo se consideran

socios a los que van al corriente en sus cotizaciones, los afiliados a la Casa del Pueblo han quedado reducidos a la más mínima expresión. Y aun esos pocos están divididos en dos o tres grupos, que no se recatan en dirigirse públicamente los mas graves cargos y censuras.

Cierto que esas discusiones internas es natural que cesen o se mitiguen cuando se trate de dar la batalla al que consideran como enemigo común; pero aun cuando los primates lleguen a ponerse de acuerdo la masa no les ha de seguir, porque el pueblo que ha presenciado su rotundo fracaso durante los dos años que llevan en el poder está ya harto de ellos y no se muestra propicio a dárles otra vez su ayuda.

No es creíble que cuando se aproximen las elecciones se atreva ninguno de los actuales concejales socialistas a pedir al pueblo que lo vuelva a elegir, porque no faltará quien les diga que si en dos años y medio no han tenido tiempo para hacer nada útil, es porque no han sabido o no han querido hacerlo; y si todos los problemas que el Ayuntamiento tenía que resolver—aguas, cobro de atrasos, impuestos llevaderos y equitativos, economías a hacer, etc.—siguen en pié y aún agravados, es sin duda porque Dios no los ha llamado por el camino de los estadistas.

¡ Por que el fracaso de los socialistas en el Ayuntamiento no es solo por lo malo que hayan hecho. Es

sencillamente que han demostrado que no saben hacer nada.

En estas circunstancias no es temerario predecir que el partido socialista no obtendrá en las próximas elecciones ni la mitad de los votos que consiguió en las pasadas. Mas a pesar de todo no deben las de echas confiar demasiado en esas disensiones y fracasos de sus adversarios, por que éstos cuentan con un aglutinante poderoso, que es el odio de clases, que se procurará avivar y enconar al llegar las elecciones.

En cuanto al partido radical-socialista poco papel está llamado a jugar en estas elecciones. Sus afiliados, que siempre han sido poco numerosos, han menguado en cantidad apreciable; y ellos por sí solos no tienen votos suficientes para sacar ni un concejal. Los que consiguieron en las pasadas elecciones fueron debidos a los votos de los socialistas, pero no parece probable que vayan unidos a las elecciones venideras. A ello se opone la tirantez de relaciones que entre los jefes de uno y otro partido exist, las orientaciones de los mismos partidos y el recelo de los socialistas de ir a la unión para que se repita el caso de Aledo.

Mas probable parece que este partido vaya unido a los radicales, sobre todo si el Gobierno actual sigue en el poder. Entre los afiliados a estos partidos, el radical y el radical-socialista, hay mas afinidades personales que entre los de este último y los socialistas y en cuanto a diferencias ideológicas y de programa no hay que hablar siquiera desde el momento en que Lerroux aceptó las bases de colaboración de los radicales-socialistas.

El partido radical es en realidad una incógnita. Hasta ahora ha tomado poca parte en la política local y contaba con muy reducido número de partidarios. La presencia de Lerroux en el poder y la perspectiva de una larga era de gobierno radical es probable, y aun casi seguro, que se traduzca en un aumento apreciable de afiliados. Ello es muy humano en todas partes y más en pueblos como en nuestro en que la política es mas cuestión de intereses que de convicciones. Es de suponer que al partido radical se unan muchos, o por lo menos algunos de los antiguos políticos, que todavía no se habían definido, y es también posible que los disidentes del partido radical-socialista se pasen al radical. Todo esto hará engrosar sus filas y le dará una categoría de la que ahora carece.

Mas, aun dando esto por descontado, no creemos que en las próximas elecciones a concejales ejerza una gran influencia. Por una parte está la falta de tiempo, pues todavía es un partido en embrión, y por otra la poca cohesión que ha de haber entre elementos tan estereotipados. Además estos partidos de aluvión, formados por personas de procedencias e ideologías antagónicas no inspiran confianza a nadie, carecen de simpatizantes y no encuentran eco en la masa. En otros partidos de derecha o izquierda no solo hay que tener en cuenta a los que oficialmente figuran en sus filas, sino también, y aun de un modo principal, a los simpatizantes y afines en ideas. En cambio en los partidos de promixcuación, sin ideales claros ni conducta definida solo se puede contar con los votos de los afiliados

pues el que vota solo por conveniencia lo primero que procura es hacer constar su ayuda, para tener derecho a los beneficios.

De aquí que no creamos que el partido radical se atreva a ir sólo a las elecciones, pues entonces se repetiría aquí el caso de Aledo, en donde quedaron eliminados, y la necesidad en que se encuentran de buscar alianza. Los partidos mas afines a él son el radical-socialista por un lado y el Melquiadista por otro. El inclinarse en uno u otro surtido es cosa que tienen que medir detenidamente y que no depende solo de sus deseos, sino también de los cálculos que los otros puedan hacer.

Quedan todavía por examinar los partidos melquiadista, maurista, independiente y A. P.; pero como hoy no disponemos de espacio para ello, lo aplazamos para un número próximo.

CINE ROSA

Empresa ROSA

Hoy Domingo 1 de octubre

A las 6 1/2 y 10 noche

Sensacional Acontecimiento
El maravilloso y espectacular Film
de la famosa marca 'CINAES'

LOS AMORES DE MANON

Principales intérpretes los famosos
"Ases" "John Barrymore" y "Dolores Costello".

DE AVIACION

Se advierte al público que el domingo día 15 de Octubre llegará al Campo de Aviacion de esta localidad,

La Escuadrilla del amanecer

Capitanada por
RICHARD BARTHELMESS